

Procès-verbal de l'Assemblée générale de l'Association du Quartier d'Alt 6 mai 2022, 18h00, salle sud de l'arsenalt

Présent-es:

Membres du comité : Amélie Dubé, Christopher Cleary, lan Losa, Martine Neubert-Pugin, Sergio Perez, Jonathan Gross, Priscila Dessibourg

Membre du comité à élire : Patrick Bayer

Membres: Henri Röthlisberger, Elisabeth Longchamp Schneider, Sandra Galli Cornali, Alain Cornali, Marie-Thérèse Plancherel, Chantal Cudré-Mauroux, Anne-Marie Cotting, Roland Cotting, Yvette Spicher, Chiara Mombelli, Jeannot Hilaire, Chloé Tornay, Elizabeth Dreyer Ward, Jacques Monnard, Séverine Nager, Cécile Curty, Bernard Audergon, Annelise Badoud, Jean Guiot, Beatriz Jenny, Jacqueline Monbaron, Michel Monbaron, Nathalie Fessler, Raphaël Fessler, Frédérique Sorg Guigma, Valérie Gerbex Corminboeuf, Yves Ludwig, Geneviève Charrière Ludwig.

Représentante des autorités : Mirjam Ballmer (Conseillère communale)

Représentant de l'association « Habiter Pérolles » : Jörg Beck

Excusé-es:

Laura Sulmoni (Directrice de l'école du Bourg), Me Olivier Andrey (membre), Ramon Pythoud (membre), Josée Cattin-Kuster (vérificatrice des comptes), Lorraine Ducommun (vérificatrice des comptes), Association du quartier Palatinat Grandfey.

1. Bienvenue

Mot de bienvenue de Jonathan Gross : il salue tous les membres présents et souhaite la bienvenue à Madame la Conseillère communale Mirjam Ballmer.

L'assemblée générale a été convoquée dans les délais statutaires par courrier postal et par mail (Newsletter). La liste des présences a été signée à l'accueil.

2. Approbation de l'ordre du jour 2022

L'ordre du jour est approuvé.

3. Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale (AG) 2021

Le procès-verbal de l'AG 2021 est approuvé.



4. Rapport d'activité 2021

Amélie Dubé présente le rapport d'activité de l'année écoulée (voir document « rapport d'activité 2021 » disponible sur le site internet).

En raison du Covid, certaines activités comme le repas des retraités, le pique-nique de la zone de rencontre ou la fête de la danse n'ont pas pu avoir lieu.

Concernant les activités en cours ou à venir :

- Des réflexions sont en cours pour le développement de l'arsenal't, notamment l'utilisation du 1^{er} étage.
- Ciném'alt reprend le 22 mai 2022 avec la projection du film « Wallay », précédé d'un repas sénégalais. Une soirée tunisienne est ensuite prévue le 7 octobre 2022. Geneviève Charrière Ludwig et Sandra Galli Cornali informent souhaiter passer le relais pour l'organisation du Ciném'alt. Les personnes intéressées peuvent les contacter ou s'adresser au comité.
- 12h de l'Auge : Alain Cornali informe qu'après deux années d'interruptions, les 12h de l'auge auront à nouveau lieu le 11 juin 2022.
- Une visite guidée est organisée le 17 mai 2022 au MAHF.
- La fête du quartier aura lieu le week-end du 10 septembre 2022. Une première séance de préparation a lieu le 7 juin 2022.

5. Présentation, vérification et approbation des comptes 2021

Martine Neubert-Pugin présente les comptes 2021.

Elisabeth Longchamp Schneider demande où sont passés les CHF 4'756,36 de bénéfice 2021 qui figurent dans les comptes et qui ne figurent pas dans le résumé présenté? Le comité va clarifier ce point, la réponse sera communiquée dans le procès-verbal de l'AG.

Note : après clarification, le comité confirme que le bénéfice de CHF 4'756,36 figurant dans les comptes 2021 est correct, le montant présenté dans le résumé était erroné.

Le montant des cotisations encaissées en 2021 a été nettement inférieur au montant budgété, en raison probablement de la baisse d'activité liée au Covid. Suite à une remarque de l'assemblée, le fait d'avoir envoyé des factures QR-Code a pu également prêter à confusion.

Amélie Dubé lit le rapport de révision des comptes 2021 établi par Josée Cattin-Kuster et Lorraine Ducommun. Les comptes et le rapport de révision 2021 sont approuvés à l'unanimité.

6. Présentation et approbation du budget 2022

Jonathan Gross présente le budget 2022. Il s'agit d'un budget à l'équilibre, comprenant plus de charges et de recettes que l'an dernier.

L'augmentation des recettes doit notamment provenir d'une augmentation des locations grâce à la reprise des activités post-Covid. Concernant les charges, un budget supplémentaire dans la



rubrique « Salaires » est prévu pour la gestion des locations que le comité propose de professionnaliser. Le budget 2022 est approuvé à l'unanimité.

7. Perspectives

Amélie Dubé informe sur les sujets en cours ou à venir :

- Marché: une rencontre entre des représentants du comité et la police locale est prévue la semaine prochaine, l'objectif est ensuite de démarrer par une phase de test avec un artisan-producteur dès a fin du printemps. Plus d'informations suivront.
- Gestion de l'arsenal't : des réflexions sont en cours afin de professionnaliser la gestion qui représente une charge de travail importante.
- Médias sociaux : des réflexions sont en cours pour déterminer si et dans quelle mesure l'association souhaite être plus présente sur les médias sociaux.
- Statuts : un ajustement des statuts sera évalué, notamment pour de simplifier la procédure de convocation de l'assemblée générale.

8. Démissions et élection au comité

Christopher Cleary informe sur les démissions de lan Losa et Priscila Dessibourg et la candidature de Patrick Bayer. Les démissions et élection sont acceptées par l'assemblée.

lan Losa et Priscila sont chaleureusement remerciés pour leur contribution au sein du comité.

9. Nominations pour la vérification des comptes 2023 et 2024

Les comptes 2023 et 2024 seront vérifiés par Josée Cattin-Kuster et Lorraine Ducommun qui se mettent à disposition deux années supplémentaires.

10. Le mot de la Commune de Fribourg / par Mirjam Ballmer

Mirjam Ballmer, Conseillère communale et habitante du quartier, remercie l'assemblée pour l'invitation et transmets les salutations du Conseil communal. Elle souligne que sa direction a également la charge de la cohésion sociale qui comprend notamment la relation avec les associations de quartier. A ce titre, elle souligne l'importance des associations de quartier et remercie toutes les personnes présentes.

Mirjam Ballmer profite de l'assemblée générale pour transmettre une information concernant le cadastre : des plaques noires et blanches ont récemment été installées au sol à différents endroits de la ville. Celles-ci servent à prendre des photos aériennes de la ville en haute-résolution à l'aide de drones. Les plaques servant de points d'appui aux drones.



11. Questions de l'Assemblée

- Elisabeth Longchamp Schneider informe sur la prochaine visite du chantier de la BCU prévue le 2 juillet 2022. Celle-ci est ouverte à toute la population (sur inscription, nombre de participants limité). Un concours permettant de gagner des places pour la visite sera publié prochainement dans La Liberté et le Freiburger Nachrichten.
- Frédérique Sorg Guigma informe que la Cellule, destinée aux jeunes entre 12 et 15 ans, a été réactivée depuis le mois de mars, un vendredi sur deux entre 18h à 21h.
- Jörg Beck, représentant de l'association « Habiter Pérolles » prend la parole et félicite l'association du quartier d'alt pour son dynamisme.
- Frédérique Sorg Guigma fait part d'un problème concernant la signalisation du nom de rue à l'angle de la rue du Père-Girard et de la rue Marcello. En effet, des panneaux indiquant la rue Marcello sont apposés aux immeubles faisant encore partie de la rue du Père-Girard, ce qui prête à confusion notamment lors de la réception de courriers/colis. Il y a par ailleurs deux n°10 à la rue Marcello. Mirjam Ballmer propose de transmettre ce point au Conseil communal.
- Jeannot Hilaire souligne le danger que représentent certains cyclistes qui circulent à une vitesse inadaptée dans le sentier du Nord, sans utiliser de sonnette. Mirjam Ballmer informe que la police locale a fait récemment une campagne de sensibilisation à cet endroit. D'une manière générale, la ville mène régulièrement des campagnes d'informations et de sensibilisation à ce sujet. Mirjam Ballmer prend toutefois note du point pour le transmettre à Pierre-Olivier Nobs, Conseiller communal notamment en charge de cette thématique.
- Enfin, proposition est faite de décaler l'horaire de la prochaine assemblée générale (début par exemple à 19h au lieu de 18h). Le comité prend note de ce souhait.

L'assemblée générale est levée à 19h.